
Как говорят в прави-
тельстве Югры, есть 
надежда, что продви-
жению проекта «Урал 
промышленный, Урал 
Полярный» поможет 
Владимир Путин.
О проблемах межрегио-
нального проекта пре-
мьеру рассказал ли-
дер «единороссов» Бо-
рис Грызлов. Проект по 
развитию инфраструкту-
ры Приполярного Урала 
приостановился по при-
чине экономического 
кризиса. Напомним, что 
Ханты-Мансийский ав-
тономный округ вложил 
в «Урал промышленный, 
Урал Полярный» с нача-
ла реализации проек-
та - 2001 года более 5 
млрд. рублей.

Дмитрий Карелин

Кроме того, гости позна-
комились с экспозицией, на 
которой демонстрировались 
способы изготовления тка-
ного полотна с применением 
традиционных методов, на-
глядные материалы, иллю-
стрирующие ткачество Си-
бири XVII-XIX вв., старинные 
ткацкие станки и тканые из-
делия.

Аэлита Ахмедова

Очередной репортаж 
Ольги Корниенко читай-
те на стр. 4. А мы от име-
ни автора и от всей редак-
ции благодарим ОАО «Акко-
банк» за помощь в органи-
зации поездки.

Редакция «СТ»

С начала года с уча-
стием сотрудников 
сургутской милиции 
зарегистрировано 27 
ДТП, за аналогичный 
период прошлого 
года - 47. Из них по 
вине сотрудников - 7 
и 21 авария соответ-
ственно.
В шести ДТП, половина 
из которых произошли 
по вине милиционеров, 
пострадали люди. Трав-
мированы девять чело-
век (в том числе трое 
гражданских). Двое со-
трудников правоохрани-
тельных органов погиб-
ли. Об этом сообщают в 
пресс-службе УВД по г. 
Сургуту. С начала года за 
управление личным ав-
тотранспортом в состоя-
нии алкогольного опья-
нения задержано два 
милиционера. Оба лише-
ны права управления ав-
тотранспортом на 18 ме-
сяцев.

Ирина Пантелеева
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ремеслазнай наших!

Дело ткачейО наших пишут за границей

Окончание на  стр. 5

Сладкая победа
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Сургутские кулинары-кондитеры соревновались в мастерстве

октября в РЦ 
« А к в и л о н » 
прошел кон-
курс про-

фессионального мастерства 
под названием «Мастера-
кондитеры – любимому го-
роду». Этот конкурс прово-
дила Сургутская торгово-
промышленная палата при 
поддержке администрации 
Сургута и Фонда поддержки 
предпринимательства Югры. 
Организатором выступил 
Центр «Меркурий» при СТПП.

Главным условием этого 
мероприятия было, что все 
работы конкурсантов долж-
ны в той или иной степени от-
ражать тему 415-летия со дня 
основания города Сургута. 

Надо признать, что кон-
курсанты подготовились 
очень тщательно. Все без ис-
ключения проявили не толь-
ко огромное старание и тер-
пение, которые необходимы 
при изготовлении  любого 
кондитерского изделия, но и 
чудеса творчества и изобре-
тательности. 
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Вчера в ИКЦ «Старый 
Сургут» распахнула 
свои двери мастерская 
ткацких дел «Макошь». 
Проект творческой 
мастерской разработан 
совместно с лабора-
торией по изучению 
традиционных систем 
жизнеобеспечения на-
родов Севера СурГПУ. 

На основе экспедицион-
ных и архивных материалов 
инициаторы проекта рекон-
струировали образцы тради-
ционных старинных техноло-
гий ткачества Сибири XVII-XIX 
веков. В рамках открытия ма-
стерской по ткачеству прош-
ли показательные мастер-
классы по изготовлению из-
делий на основе старинных 
технологий ткачества: ткаче-
ство на бердышке, на дощеч-
ках, на ткацком станке нача-
ла XX века.

Милицейские 
аварии

«Уралу
промышленному, 
Уралу
Полярному»
поможет Путин

Сургутский режиссер-
документалист Ольга 
Корниенко вот уже 
второй месяц находится 
в Финляндии. 

«Такого успеха от соб-
ственных фильмов, живых 
рассказов о быте и куль-
туре ханты и манси, о на-
шем округе у меня не бы-
ло никогда»,  - призналась 
Ольга. Финнам - и детям, и 
взрослым - интересно бук-
вально все: в каких усло-
виях мы живем, чем зани-
маемся, как зарабатываем 
деньги.

За месяц ей удалось по-
бывать во многих городах 
Финляндии, познакомиться 
с десятками людей и узнать 
немало интересного и по-
лезного о наших соседях, 
жителях побратима Сургута – 
города Порвоо. Так, на про-

шлой неделе Ольга была на 
родине всемирно известной 
писательницы Туве Янссон.  
Местные рыбаки показали 
маленький домик на голом, 
скалистом острове, где ска-
зочница Янссон написала 
большую часть историй из 
жизни муми-троллей.
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Частные предпринима-
тели не спешат зани-
маться разработкой ма-
лодебитных нефтяных 
скважин, оставленных 
компаниями-гигантами, 
к чему их призывают 
окружные власти. И 
совсем не потому, что 
невыгодно само произ-
водство.

- К сожалению, на  сегод-
няшний день существует тен-
денция к сокращению частных 
предприятий малого и средне-
го бизнеса, занимающихся не-
фтедобычей в нашем округе, - 
заявил журналистам зампред 
окружного правительства Ки-
рилл Морозов. 

Основная причина, почему 
данный проект по привлече-
нию малого и среднего пред-
принимательства в нефтедо-
бычу забуксовал, заключается, 
по его словам, в том, что про-

Кто не дает частникам нефть добывать?

мысловое производство об-
лагается большими налогами. 
Налоговая нагрузка, которую 
несут большие нефтегазодобы-
вающие компании, для частни-
ков чересчур велика – добыча 
нефти превращается для них 
в совершенно невыгодное за-
нятие.

Эта проблема, как сказал 
Кирилл Морозов, сегодня ак-
тивно осуждается на уровне 
окружного правительства; но 
есть и другие нюансы, кото-
рые мешают демократизиро-
вать добычу углеводородов. 
Так, имеют место такие слу-
чаи, когда большие нефтега-

зодобывающие компании на-
меренно затирают пришедших 
на месторождения частников. 
Например, Газпром по непо-
нятным пока причинам не да-
вал доступа к трубе одному из 
частных предприятий, которое 
не могло сдать добытый объем 
газа. Аналогичные случаи, по 
словам Морозова, имеют ме-
сто и в нефтедобыче.

- Эти вопросы мешают се-
рьезным образом продвинуть-
ся в решении комплекса про-
блем. Но радует, что этот во-
прос сегодня обсуждается уже 
не только на уровне округа, но 
и на уровне Федерации, - ска-
зал зампред.

Кстати, если проект по при-
влечению частников в нефтя-
ную промышленность округа 
будет полностью реализован, 
Югра получит до 30 млн. тонн 
дополнительной нефтедобычи.

Дмитрий Карелин

«Здоровье» 
с нарушениями

Прокуратурой г. Сургута в ходе проверки соблю-
дения законодательства при реализации нацио-
нального проекта «Здоровье» в МУЗ «Городская 
поликлиника №2» выявлены факты нарушения 
законодательства о федеральном бюджете.

По сообщениям пресс-службы окружной прокуратуры,  
в поликлинике нарушались сроки осуществления денеж-
ных выплат работникам за дополнительную медицинскую 
помощь.  Главврачу  данного медицинского учреждения 
внесено представление об устранении нарушений зако-
на.

Всего за третий квартал при осуществлении прокурор-
ского надзора в сфере реализации приоритетного на-
ционального проекта «Здоровье» органами прокурату-
ры округа выявлено 65 нарушений закона на территории 
округа. Внесено 9 представлений об устранении наруше-
ний закона, привлечено к дисциплинарной ответственно-
сти 5 должностных лиц, в суд направлено одно исковое 
заявление.

Праздник охраны
На этой неделе свой профессиональный празд-
ник отмечали сотрудники службы вневедом-
ственной охраны.

В настоящее время сургутский ОВО является одним из 
лидеров среди подразделений ОВО по округу.  Под его 
охраной находится 630 промышленных  объектов города  
и 3605 квартир.  По данным пресс-службы УВД по г. Сур-
гуту, сотрудниками данного подразделения УВД с начала 
года  раскрыто 187 преступлений и пресечено 2342 ад-
министративных правонарушения.

С начала июля АНО «Ипотечное агентство Югры» 
приступило к реализации принципа «Единого 
окна», что позволило упростить процедуру полу-
чения государственной поддержки для льготных 
категорий граждан при приобретении жилья. 

Как рассказала начальник отдела ипотеки Филиала 
АНО «Ипотечное агентство Югры» по г. Сургуту и Сургут-
скому району Анна Трушина, за это время сургутским 
филиалом АНО было предоставлено 92 субсидии моло-
дым семьям и молодым специалистам на общую сумму 
36,8 млн.руб. 

За консультацией по вопросам получения субси-
дий за три месяца обратились 244 молодые семьи из 
Сургута и Сургутского района и трое коренных жите-
лей Югры. 

«Фуражка» - в Сургуте
Спецоперация  с таким названием стартовала 
в городе. По данным пресс-службы УВД по г. 
Сургуту, акция направлена на предупреждение и 
пресечение нарушений ПДД сотрудниками ОВД, 
повышение уровня самодисциплины, культуры и 
вежливости на дорогах

Напомним, что в октябре в Сургуте проходил месяч-
ник по безопасности дорожного движения среди  во-
дительского состава УВД.  «Фуражка» стала логичным 
его продолжением.  Продлится  мероприятие до 13 но-
ября.

Руководство УВД по г. Сургуту призывает граждан при-
соединиться к акции. Если вы стали свидетелями право-
нарушений со стороны сотрудников милиции, сообщить об 
этом в любое время можно по телефонам доверия ГИБДД 
и УВД по г. Сургуту: 76-15-16 и 280-111.

Подготовила Наталья Быкова

21 октября 2009 
года был одобрен 
прогноз социально-
экономического раз-
вития города Сургута 
на 2010 год и на период 
до 2012 года. Об этом 
вышло постановление 
администрации города 
№4159.

Среди прочих показате-
лей, согласно прогнозу, 
за 2009 год естественный 
прирост населения горо-
да по оценке составит 3 
тыс. человек.

На 2010-2012 годы 
прогнозируется невысо-
кий миграционный при-
рост населения в преде-
лах от 200 до 600 чело-
век в год.

Численность постоян-
ного населения города на 
01.01.2011 составит по 
прогнозу 305,1 тыс. че-
ловек., на 01.01.2013 - 

О прогнозе социально-
экономического развития Сургута 

на 2010 год и на период до 2012 года

311,5 тыс. человек.
Среднемесячный де-

нежный доход на душу на-
селения в 2009 году со-
ставит по оценке 32,4 
тыс. рублей, среднеме-
сячная заработная пла-
та одного работающего - 
45,3 тыс. рублей.

В соответствии с при-
нятыми решениями с 1 
января 2010 года пен-
сионные права граж-
дан, приобретенные до 
2002 года, предполага-
ется дополнительно про-
индексировать. В резуль-
тате средний размер тру-
довых пенсий в 2010 го-
ду вырастет почти в 1,5 
раза по сравнению с те-
кущим периодом. В целом 
за 2009-2012 годы сред-
ний размер трудовой пен-
сии увеличится более чем 
в два раза.

Прогноз социально-
экономического разви-

тия Сургута одновремен-
но с проектом решения о 
бюджете направлен в Ду-
му города.

С полным текстом доку-
мента можно ознакомить-
ся в официальной газе-
те «Сургутские ведомости» 
№ 42 (416) от 31.10.2009.

Информационно анали-
тическое управление 

администрации города 
Сургута 

Квартирный вопрос 
для молодых

Юные хористы 
Сургута покорили 
жителей Мальты

Юные хористы Сургута 
достойно представили 
город на четвертом 
ежегодном конкурсе 
«Фестиваль русской 
культуры на Мальте 
«Мальтийская лира 
2009».

Он приурочен к Году моло-
дежи. В фестивале принимали 
участие 5 детских коллективов 
и оркестр. Сургут представлял 
сводный хор третьей и второй 
детских музыкальных школ, ко-
торый состоял из четырех кол-
лективов: «Benedictus», вокаль-
ный ансамбль «Соцветие», дет-
ский хор «Ренессанс» и камер-
ный оркестр «Вдохновение». 
Всего 60 юных горожан от 8 до 
16 лет. Художественный руко-
водитель сводного хора - Кла-
ра Мусакаева. Она же является 
автором проекта «Фестиваль 
русской культуры на Мальте», 
который получил грант главы 
города в рамках нацпроекта 
«Образование».

Десятидневная программа 
пребывания на Мальте была 
насыщенной: экскурсии по до-
стопримечательностям и, ко-
нечно же, репетиции и высту-
пления. Концерты проходили 
ежедневно в разных городах. 
По словам руководителя сур-
гутского хора, публика востор-
женно принимала пение де-
тей. Ребятам аплодировали 
стоя. Юные хористы исполня-
ли мировые шедевры, такие 
как «Аве Мария» Каччини, Сен-
Санса, Шуберта, «Славься» 
Глинки. Все участники получи-
ли дипломы лауреатов и куб-
ки. Сургутский хор «Ренессанс» 
был также отмечен за лучшее 
исполнение народной песни. 
В исполнении духовной му-
зыки не нашлось равных еще 
одному сургутскому коллективу 
- «Benedictus». Лучшим дири-
жером признана Клара Муса-
каева. Кроме того, представи-
тель ЮНЕСКО вручил сургутя-
нам памятный знак за благо-
творительный концерт в пользу 
детей-сирот.
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На «ГЛ» дежурила Аэлита Ахмедова.
Наш телефон 22-04-68 работает с 9 до 12 часов.

«Горячая линия» «Горячая линия» 
слушает... .    
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в думе города 331 октября 2009 года, № 206

Депутаты гордумы от-
клонили предложение 
главы города Алексан-
дра Сидорова исполь-
зовать в ходе выборов 
мэра избирательную 
систему относитель-
ного большинства, где 
для победы кандидату 
достаточно набрать от-
носительный перевес 
голосов перед соперни-
ками, а сколько людей 
голосовало – неважно.

опрос о том, ка-
ким способом город бу-
дет выбирать очередного 
мэра, был поднят на думе 
в рамках работы по фор-
мированию нового устава 
города. Всего в устав на 
сегодняшний день внесе-
но 19 поправок – 14 ста-
тей предлагается изло-
жить в новой редакции. 
В основном эти поправ-
ки вызваны изменениями 
в федеральном законо-
дательстве, но при этом 
некоторые из них звучат 
весьма революционно. 
Например, на прошедшем 
в среду заседании думы 
депутаты утвердили в про-
екте устава поправку, по-
зволяющую думцам «уда-
лять главу города в от-
ставку» (именно так зву-
чит формулировка).

Действующий глава го-
рода Александр Сидоров 
не остался безучастным к 
работе по формированию 
устава и предложил де-
путатам изменить систе-
му выборов мэра. Пред-
ложение главы вместе с 
проектом внесения из-
менений в проект устава 
озвучил на думе началь-
ник правового управле-
ния горадминистрации 
Андрей Лазарев. По его 
словам, изменить систе-
му выборов главы города 
позволило изменившее-
ся окружное законода-
тельство. Ранее окружной 
закон устанавливал для 
выборов мэров один-
единственный механизм 
– мажоритарную избира-
тельную систему абсолют-
ного большинства. При 
этой системе кандидату 
для победы необходимо 
набрать большинство го-
лосов избирателей свое-
го избирательного окру-
га (50% +1). А если никто 
такого количества голо-
сов не набирает – объ-
является второй тур. Те-
перь закон округа позво-
ляет использовать также 
систему относительно-
го большинства, где 

Абсолютное большинство против 
большинства относительного

Николай Иванисов, депутат думы города:
- Я лично голосовал за два тура, то есть за 
избирательную систему абсолютного боль-
шинства. Второй тур, я считаю, обяза-
тельно должен быть, иначе выборы могут 
оказаться не совсем объективными. В пер-
вом туре обычно очень сильно срабатыва-
ет административный ресурс,  а вот как 
раз второй тур позволяет демократиче-
ским силам консолидироваться и выров-
нять ситуацию. Потом если выборы прово-
дить только в один тур и по системе отно-
сительного большинства, то исход дела мо-
жет решить совсем небольшое количество 
людей; и вообще тогда будет непонятно, 
каким образом выбран тот или иной канди-
дат.

МАЖОРИТАРНАЯ ИЗБИРАТЕЛЬНАЯ СИСТЕМА (от фр. majoritee — 
большинство) — система выборов, при которой избранными считают-
ся кандидаты, получившие большинство голосов избирателей по избира-
тельному округу, где они баллотируются. Различают мажоритарную 
систему абсолютного большинства и относительного большинства.
При мажоритарной избирательной системе абсолютного большин-
ства кандидат считается избранным, если он получил по округу более 
половины всех голосов. При системе относительного большинства кан-
дидату, чтобы быть избранным, достаточно получить относительное 
большинство голосов по округу сравнительно с другими кандидатами.
Мажоритарная избирательная система существует в большинстве 
современных государств. В РФ на федеральном уровне применялась 
до 2005 г. при выборах половины состава Госдумы Федерального Со-
брания РФ.

Большой юридический словарь.

i

к а н д и д а т у - п о б е д и т е л ю 
достаточно набрать про-
сто больше голосов по 
сравнению с другими 
кандидатами, и тогда не-
обходимость во втором 
туре отпадает.

Поправка, предлагае-
мая Александром Сидо-
ровым, обсуждалась на 
уставной комиссии и вы-
звала несогласие всех 
входящих в ее состав де-
путатов. Консолидирован-
ное мнение парламента-

риев на думе озвучил 

За чьи деньги белить 
будем?

- Почему, несмотря на заявления городских чиновников, 
управляющие компании взимают с жильцов плату за побел-
ку фасадов зданий? В нашей управляющей компании «Ворд-
грин» второй месяц с жильцов за побелку фасада берут по 
800 рублей?

Как сообщили в департаменте городского хозяйства, 
дом, в котором живет читательница, включен в региональ-
ную адресную программу по проведению капитального ре-
монта многоквартирных домов в рамках действия Феде-
рального закона от 21.07.2007 № 185-ФЗ «О Фонде содей-
ствия реформированию жилищно-коммунального хозяй-
ства». Одним из условий получения финансовой поддержки 
из Фонда является согласие собственников на софинанси-
рование ремонтных работ в размере не менее 5 процентов 
от общей суммы затрат на ремонт. Согласно адресной про-
грамме по адресу: ул. Энергетиков, 39, - проводились сле-
дующие работы:

- ремонт внутридомовых инженерных систем;
- ремонт крыши;
- ремонт подвальных помещений;
- ремонт фасада.
Поскольку собственники обязаны нести затраты по софи-

нансированию ремонта, управляющая компания на основа-
нии протокола общего собрания собственников помещений 
многоквартирного дома взимает с собственников плату за 
капитальный ремонт. При этом плата взимается не за по-
белку фасада, а за вышеуказанный перечень работ. 

Платить придется 
- Может ли собственник оплачивать коммунальные услуги, 

минуя строчку «содержание жилфонда», если УК не доводит 
платежи до предприятий?

Ответ подготовлен информационно-аналитическим 
управлением горадминистрации:

- Услуга «содержание жилищного фонда» включает в себя 
не только оплату услуги управляющей компании за заключе-
ние договоров с энергоснабжающими организациями и вы-
полнение условий по данным договорам. Состав и перио-
дичность выполнения услуг и работ по содержанию и ремон-
ту жилых помещений включает в себя большой спектр услуг, 
состоящий из 27 пунктов, утвержденный постановлением 
Администрации города от 03.10.2008 № 3721 «Об утверж-
дении состава и периодичности выполнения услуг и работ 
по содержанию и ремонту жилых помещений муниципаль-
ного жилищного фонда».

В соответствии с постановлением Правительства РФ от 
23.05.2006 № 307 «О порядке предоставления коммуналь-
ных услуг гражданам» собственники помещений в много-
квартирном доме или собственники жилых домов вправе за-
ключать договоры на приобретение холодной воды, горячей 
воды, электрической энергии, газа и тепловой энергии, а 
также о водоотведении непосредственно с соответствующей 
ресурсоснабжающей организацией, в случае если собствен-
ники не выбрали способ управления домом и у них отсутству-
ет договор управления с управляющей организацией.

Обговорили на берегу 
- На каком основании в бухгалтерии управляющей компа-

нии за справку о коммунальных платежах с меня запросили 
пятнадцать рублей? И в паспортном столе тоже справки стали 
платными. На вопрос, кто и почему решил поставить выдачу 
справок на коммерческую основу, ответа так и не добилась.  

- Собственники помещений в многоквартирном доме на 
общем собрании определяют перечень работ и услуг по со-
держанию и ремонту общего имущества, периодичность их 
выполнения, а также размер платы за эти работы и услуги 
(статья 162 Жилищного кодекса РФ), - сообщили в департа-
менте городского хозяйства. 

Решение собственников по этим вопросам должно быть 
указано в договоре управления многоквартирным домом. 
Таким образом, управляющая организация в счет ежеме-
сячной платы граждан за содержание и текущий ремонт об-
щего имущества многоквартирного дома должна выполнять 
те работы и оказывать жильцам те услуги по содержанию и 
ремонту общего имущества многоквартирного дома, кото-
рые входят в перечень договора управления. Работы и услу-
ги, не входящие в такой перечень, являются дополнительны-
ми и могут оказываться управляющей организацией за до-
полнительную плату по решению собственников.

ПРОДАЕТСЯ БИЗНЕС
Аура-студия, диагностика психо-эмоционального 

и физического состояния, ТЦ «Росич».
Тел. 65-21-02 (Галина).

депутат Алексей Бу-
лих, который пред-
ложил не отменять 
избирательную си-
стему абсолютно-
го большинства, так 
как она наиболее 
справедливая и по-
казывает то, как от-
носится к кандида-
ту большинство из-
бирателей.

Единодушие де-
путатов продемон-
стрировали резуль-
таты голосования 

– 19 голосами из 20  ду-
ма проголосовала против 
предложения главы горо-
да.

Между тем, по словам 
заместителя председате-
ля думы Алексея Савен-
кова, работа над форми-
рованием устава города 
еще не окончена – пред-
стоят общественные слу-
шания. А окончатель-
но устав будет утвержден 
лишь 25 декабря, на по-
следнем в этом году засе-
дании думы.

Дмитрий Карелин. 
Фото 

Леонида Березницкого
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Сладкая победа
Сургутские кулинары-кондитеры соревновались в мастерстве

Окончание.
Начало на 1 стр.

Настоящие шедевры ку-
линарного искусства были 
представлены конкурсно-
му жюри местными органи-
зациями. Последним при-
шлось немало поломать го-
лову, чтобы определить по-
бедителей и призеров. 

В итоге диплом первой 
степени, а с ним и денеж-
ный приз в размере 50 ты-
сяч рублей получило ООО 
«Пик».  Диплом второй сте-
пени завоевали кондитеры 
из ООО «Сургутский комби-
нат восточных изделий», ко-
торым в награду досталось 
30 тысяч рублей.

Замкнули призовую трой-
ку мастера-кондитеры из 
ООО «Золотой век». Их торт 
«потянул» на двадцать тысяч 
рублей.

Также жюри вручило пре-
мию в 10 тысяч рублей по-
бедителям в отдельных но-
минациях. Так, в номинации 
«За высокий уровень худо-
жественного оформления» 
лучшими были признаны 
работники СПО «Югракооп-
пищеторг».

В номинации «За ориги-
нальность и новизну идеи» 

единогласным решением 
жюри первое место завое-
вало ООО «Марианна».

Не забыли организаторы 
данного конкурса и о под-
растающем поколении кон-
дитеров. В номинации «Са-
мому молодому участнику», 
а им стал работник ООО «Ге-
раторг» Александр Кургу-
скин, был выдан сертификат 
на сумму в 10 тысяч рублей 
на обучение в 2009 году . 

 Помимо самого конкур-
са, организаторы включили 
в программу еще несколько 
интересных мероприятий. 
Это, например, выставка 
современной  спецодежды, 
оборудования, инвентаря, 
посуды, сырья, полуфабри-
катов, вспомогательных и 
упаковочных материалов 
для производства конди-
терских изделий. Также все 
участники и гости конкурса 
смогли принять участие в 
дегустации элитных сортов 
чая и кофе.

Елена Садовникова. Фото 
Леонида Березницкого

На днях на крыше девятиэтажного дома на улице 
Мелик-Карамова начались работы по установке 
антенны сотовой связи. Этому очень удивились 
жильцы верхних этажей - они, будучи собствен-
никами, никакого разрешения на установку 
подобного оборудования не давали. Это решение 
было принято управляющей компанией.  На об-
щем собрании возмущенные жильцы потребова-
ли, чтобы все работы были немедленно сверну-
ты. Что и было сделано буквально на следующий 
день. Можно поздравлять жителей многоэтажки с 
победой!

На первый 
взгляд, ситуация 
кажется простой, 
даже баналь-
ной. Собственни-
ки жилья, недо-
вольные действи-
ями управляющей 
компании, а пуще 
того тем, что над 
их головой поя-
вится дополни-
тельный источник 
э л е к т р о м а г н и т -
ного излучения, 
дружно возмути-
лись и смогли от-
стоять свое пра-
во на управление собственным домом. Ведь по закону 
только они могут решать, чему быть на их крыше.  

Но если говорить начистоту, возмущение было не та-
ким уж и дружным. На общее собрание жильцов дома 
пришли человек 10-15 от силы. Это из целого трехлист-
ника, в котором 108 квартир. Выходит, что остальные 
либо не против поспособствовать улучшению сотовой 
связи в городе,  либо им попросту все равно, что уста-
новят на крыше их дома. 

Увы, но именно эта пассивность жильцов часто ста-
новится причиной «самодеятельности» управляющих 
компаний. Любой ее руководитель знает: чтобы как-то 
распорядиться общедомовой собственностью — сдать в 
аренду крышу или отремонтировать подъезд, необходи-
мо решение собрания жильцов. Но ему также известно, 
что зазвать народ на это самое собрание — дело совер-
шенно нереальное. Кворума для легитимного решения 
все равно не наберется. Поэтому зачастую действует не 
так, как предписано по закону, а как подсказывает ло-
гика жизни: сначала договаривается обо всем с арен-
даторами, а потом уже начинает уговаривать народ. 
Мол, дайте согласие, вам же лучше от этого будет... 

И в этой конкретной истории дело обстояло имен-
но так. Управляющая компания договорилась со связи-
стами, что в случае согласия жильцов на установку ан-
тенны арендаторы заплатят за межевание придомовой 
территории. По закону платить за это должны собствен-
ники дома, а это ни много ни мало 30 тысяч рублей. На-
верняка на таких условиях жильцы не откажутся сдать 
часть своего общего имущества в аренду. Тем более, 
что муниципалитет, в собственности которого находит-
ся почти половина квартир этого дома, свое согласие 
уже дал. 

Но договориться с жильцами так и не удалось. Не по-
мог даже такой весомый аргумент,  что арендная плата, 
получаемая со связистов, пойдет на ремонт подъездов 
и благоустройство территории. А жители, при желании, 
смогут проконтролировать расходование этих средств. 
В доме, по официальным данным, давно уже создано 
ТСЖ. Правда, о его существовании сами собственники 
ничего не знают. Тоже, наверное, не интересовались... 

В итоге дом остался без антенны и без денег. Теперь 
жильцам придется живым рублем оплачивать и меже-
вание придомовой территории, и ее благоустройство, и 
все ремонты своего немаленького дома. Так что выигра-
ли они или проиграли — еще вопрос!

Люся Осьминкина

Без антенны
и без денег

В качестве  практического В качестве  практического 
задания  нужно было за 15 задания  нужно было за 15 

минут изготовить десертминут изготовить десерт

Конкурсный тортКонкурсный торт
кондитеров Тюменьэнергокондитеров Тюменьэнерго

Радость победителейРадость победителей

На дворе век компьюте-
ризации и нанотехноло-
гий. Нефтяники ждут от 
молодых ученых техно-
логического прорыва.

В «Сургутнефтегазе» уже 
есть люди, которые принесли 
своими научными изыскани-
ями большую пользу произ-
водству. В 2007 году премия 
Виктора Дешуры была впер-
вые присуждена женщине. 
Надежда БоженюкНадежда Боженюк помогла 
НГДУ «Быстринскнефть» науч-
ным трудом по оперативному 
геологическому моделирова-
нию для снижения риска при 
бурении. В итоге эффект от ее 
разработок составил около 
890 млн. рублей.

Золотых специалистов в 
нефтегазовой сфере немало, 
но большинство из них пред-
пенсионного возраста. Они 
пришли в отрасль в начале 
80-х годов. Сегодня им нужна 
смена. Ее в «Сургутнефтега-
зе» усиленно готовят. У сургут-
ских нефтяников нет привыч-
ки переманивать работников 

Молодежь, пора изобретать!

из других предприятий.
Для решения кадрового 

вопроса сегодня на обучение 
направляются студенты по 
таким востребованным спе-
циальностям, как автомати-
зация технологических про-
цессов, геология и геодезия, 
бурение, сварочное произ-
водство, теплоэнергетика, хи-
мическая технология органи-
ческих веществ. Пройдет 5 
лет и они получат дипломы, 
придут на производство. Ча-
сто бывает так, что выпускни-
ки, приходя на производство 
и поработав пару месяцев, 
говорят о том, что их много-
му не успели научить. Этому 
опытные нефтяники не удив-
ляются. Эта наука является 
фундаментальной, и специ-
фику производства выпуск-
ники узнают только на прак-
тике. Именно для этого «Сур-
гутнефтегаз» организует ее 
прохождение на тех рабочих 
местах, где они будут в даль-
нейшем работать.

Действительно, в вузах 
редко встретишь оборудо-

вание, с помощью которо-
го можно подготовить ква-
лифицированных специали-
стов. Эту проблему решили 
в Тюменском нефтегазовом 
университете при поддерж-
ке ОАО «Сургутнефтегаз». От-
крыты 5 лабораторий с со-
временнейшим оборудова-
нием, которое применяется 
на производстве. Оно подби-
ралось совместно с сотрудни-
ками нефтяной компании.

- Когда я смотрел на лабо-
ратории университета, кото-
рые открыла компания «Бри-
тиш Петролеум», был удив-
лен. Мне показали только 
одну интерактивную доску, с 
помощью которой препода-
ватель из Англии может рас-
сказывать студентам специ-
фику, детали каких-либо про-
цессов. В ТГНГУ таких досок 
- пять, - отметил заместитель 
генерального директора ОАО 
«Сургутнефтегаз» по кадрам 
Михаил Кириленко.Михаил Кириленко.

Фактически многие сту-
денты в конце учебы уже яв-
ляются сотрудниками нефтя-
ной компании, свой диплом 
они защищают на конкретных 
производственных вопросах.

Сравнивая нынешних мо-
лодых специалистов с преды-
дущими поколениями нович-
ков, Михаил Кириленко ска-
зал, что сегодня молодежи 
приходится быть более рас-
торопной. Научный прогресс 
идет более быстрыми темпа-
ми, и за технологиями при-
ходится бежать. За послед-
ние 5 лет добавились две 
новые секции на научно-
технической конференции. 

Это говорит о расширении 
спектра задач и сфер твор-
чества.

Основное место, где про-
являются нынешние уче-
ные таланты, – научно-тех-
нические конференции. За-
седания секций проходят под 
руководством заместителей 
генерального директора по 
направлениям деятельности. 
Изобретений и усовершен-
ствований масса: начиная от 
приборов, заканчивая про-
граммными продуктами.

- Если вашу тему вы не взя-
ли из Интернета, если не ку-
пили у кого-либо, то выходите 
на конференцию и добивай-
тесь своего, - призвал моло-
дежь Михаил Кириленко.

В 2010 году будет 
30-я юбилейная научно-
техническая конференция. 
Сегодня каждому молодому 
специалисту предлагают вы-
ступать в секции, доказать 
необходимость своей идеи. 
Лучшие из лучших поедут на 
окружную конференцию.

Игорь Бурмасов. Фото 
Леонида Березницкого
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Губернатор Югры получил 
благодарность

Вчера помощник Президента Российской Феде-
рации, вице-президент Российской шахматной 
федерации Аркадий Дворкович направил в адрес 
губернатора Югры Александра Филипенко благо-
дарственное письмо, в котором выражает при-
знательность главе региона за вклад в развитие 
спорта, сообщили в пресс-службе губернатора 
Югры.

«Вы, как руководитель стратегического региона 
Российской Федерации, прикладываете все возмож-
ные усилия для пропаганды отечественного спорта. 
Сегодня без преувеличения можно говорить о том, 
что Ханты-Мансийск под Вашим патронатом, наряду 
со статусом столицы биатлона, завоевывает лидер-
ские позиции и в шахматном мире», - отмечает Арка-
дий Дворкович. 

мотокросс

Две осечки в Краснодаре
После двух очень чувствительных пораже-
ний от столичного «Динамо-2» сургутский 
«Университет-Югра»,  который выступает в 
молодежном чемпионате страны, отправился 
в Краснодар на две встречи с БК «Локомотив-
Кубань-2», для которой это был дебют.

 Надо признать, что  БК «Локомотив-Кубань-2» успеш-
но стартовал в чемпионате России среди молодежных 
команд. В первом матче краснодарцы на своей пло-
щадке уверенно переиграли команду «Университет-
Югра-2» со счетом 95:67 (23:19,29:12,24:15,19:21). 
Равная игра в этой встрече наблюдалась только в 
первой четверти. В дальнейшем подопечные Алек-
сандра Чернова уверенно завладели инициативой и 
с каждой четвертью наращивали свое преимущество. 
Тренерский штаб «железнодорожников» задействовал 
в матче всех 12 игроков, причем каждый из баскетбо-
листов провел на площадке не менее 9 минут и набрал 
как минимум 2 очка. Сразу шесть игроков «Локо» на-
брали 10 и более очков.

После третьего крупного поражения в чемпионате 
наставник сургутян Владимир Гробман заявил, что, 
несмотря ни на что, он верит в свою команду и завтра 
все будет по-другому. 

Слова наставника сургутян не разошлись с делом. 
Игра сложилась достаточно напряженно. Ключевой ока-
залась вторая четверть, которую «Локомотив-Кубань-2» 
выиграл с разницей в 10 очков.  Наша команда до са-
мых последних секунд пыталась переломить ход встре-
чи. Еще за полторы минуты до конца «Локо» выигры-
вал всего 5 очков – 87:82. Но концовку баскетболисты 
из Краснодара провели лучше и заслуженно одержали 
победу со счетом 92:84 (19:20,25:15,24:26,24:23).     

Следующий тур сургутяне проведут дома.  17 и 18 
ноября в СК «Дружба» «Университет-Югра-2» прини-
мает казанский «Уникс-2».  

«Суперкласс», «Мягкий путь» и 
«Адреналин» 

Праздник спорта по случаю открытия нового 
учебного года прошел с опозданием, но все же 
успешно. 25 октября в поселке Юность  состоя-
лось торжественное открытие эстафеты, посвя-
щенной этому событию. 

В 11.00 пять команд разных спортивных отделений – 
дзюдо, футбола и т.д. – предстали перед судейским соста-
вом. В каждой команде было четкое разделение на воз-
растные категории: по три человека 1994-95 г.р., 1996-
97 г.р. и 2000-2002 годов рождения. Примечательно, 
что в состав каждой команды входил и тренер.

Эстафеты традиционно были направлены на выявле-
ние самых смелых, ловких, быстрых. Участники сорев-
новались в замысловатых конкурсах  «5+5», «Не урони 
мяч», «Меткий футболист», «Обруч», «Пять препятствий» 
и «Прыжок за прыжком». Битва за победу была впечат-
ляющей, но победители все же определились: на пьеде-
стале почета первыми оказались ребята команды «Су-
перкласс», вторыми призерами стала команда «Мягкий 
путь», на третьем месте – команда «Адреналин». 

Всего в состязаниях при-
няло участие 9 команд, 
спортсмены из Талинки за-
явились только на личное 
первенство. Соревнования 
имели широкий охват тер-
ритории – наиболее пол-
но был представлен Ханты-
Мансийский автономный 
округ-Югра (7 команд), при-
ехали и команды из ЯНАО 
(3 группы). Единственное, 
что несколько омрачило 
праздник, – погодные усло-
вия. На начало соревнова-
ний температура воздуха не 
превышала минус 13 граду-

«Факел» снова чемпион
В Пыть-Яхе завершились лично-командные со-
ревнования по мотокроссу на Кубок главы города. 
Проходили они на базе молодежного спортивно-
досугового центра (МСДЦ) «Жемчужина» 25 октя-
бря. Соревнования состояли из двух заездов по 6 
классам: 50 см3 (возраст спортсменов до 10 лет), 
65 см3, 85 см3, 125 см3, OPEN – 250 см3, 750 см3 
(мотоциклы с коляской). 

сов. Несмотря на выпавший 
снег, трасса была подготов-
лена хорошо и претензий у 
спортсменов не вызвала. 
Во многом благодаря этому 
факту соревнования прошли 
без травм.   

В очередной раз в ко-
мандном первенстве лиде-
ром стала команда УСС «Фа-
кел», представляющая  ООО 
«Газпром трансгаз  Сургут». 
Второе место досталось мо-
токроссменам из Ноябрьска 
(«Газпромнефть-1»), тре-
тье – команде «Юганск Ма-
стер» (Нефтеюганск). Хозя-

ева спортивного праздника 
– команда СТК «Трек» – удо-
стоились 4 места. 

В личном зачете в классе 
мотоциклов с объемом дви-
гателя 50 кубических сан-
тиметров («Дети») первым 
стал Данил Газетдинов из 
Ноябрьска. В классе 65 «ку-
биков» первое место завое-
вал Максим Гайдук (Нефте-
юганск), а сургутянин Ни-
колай Батов стал лучшим в 
классе 85 кубических сан-
тиметров. Его земляк Ар-
тем Гурьянов завоевал «зо-
лото» в классе 125 кубиче-
ских сантиметров. Среди 
спортсменов, выступающих 
в классе 250 «кубиков», ли-
дером оказался Андрей Ан-
дреев из Ноябрьска. В клас-
се 750 кубических санти-

метров («Коляски») пер-
вое место занял экипаж из 
Пыть-Яха (Александр Маме-
дов, Александр Чернышов).

Напомним, что организа-
торами мероприятия высту-
пили администрация горо-
да, муниципальное учрежде-
ние «Жемчужина» и местное 
отделение партии «Единая 
Россия». Свои заявки на 
участие подали 14 команд, 
но приехать смогли лишь 9 
и еще одна команда, спор-
тсмены которой выступали 
только в личном зачете. Со-
ревнования на Кубок главы 
города Пыть-Ях проводятся 
с 2005 года. Протяженность 
трассы МСДЦ «Жемчужина» 
составляет 1,2 километра 
и соответствует нормам су-
перкросса. 

Недавняя победа 
«Газпрома-Югры» в 
полуфинале Кубка 
России по волейболу 
над чемпионом России 
казанским «Зенитом» 
наделала много шуму  
как в сургутских, так 
и федеральных СМИ. 
Однако заводчане могут 
гордиться не только 
этим, но и тем, что боль-
ше половины команды 
на сегодняшний день 
- это местные воспитан-
ники. 

Одним из них является 
восемнадцатилетний свя-
зующий клуба Игорь Коб-
зарь, который этим летом 
весьма успешно выступил 
сразу на двух междуна-
родных турнирах – первен-
ствах мира и Европы.

- Игорь, скажите, по-
чему волейбол? Это ваше 
призвание?

- Для меня этот вопрос 
был решен еще с юных лет: 
мои мама и папа - тренеры 
по волейболу, и я, не за-
думываясь, продолжил их 
традицию.  Уже в 9 лет от-
дался в руки своему папе-
тренеру. И не жалею до сих 
пор. За что и  хочу посто-

Игорь Кобзарь: «Волейбол - это моя жизнь»

янно говорить  большое 
спасибо маме и папе.

- Какие победы для вас 
самые значимые?

- Все. (улыбается). Чем-
пионат Европы среди юно-
шеских сборных, прошед-
ший в апреле 2009 года в 
Голландии, где наша ко-
манда заняла 3-е место,  
проиграв в полуфинале 
французам. Это была тя-
желая игра.

- Что  вам нравит-
ся больше - добивать-
ся результата или пока-

зывать красивую игру? 
- Вообще, в любом спор-

те эти две составляющие на-
ходятся на параллели: если 
ты красиво играешь, значит, 
и больше шанс выиграть. Но 
если все же задуматься, для 
многих спортсменов резуль-
тат является предшествую-
щей составляющей, но для 
меня в силу моего возрас-
та красиво отыграть очень 
важно, мне хочется на про-
тяжении игры видеть вос-
хищенные лица зрителей, 
их удивление и улыбки.

- Волейбол называют 
одним из самых умных 
игровых видов спор-
та наравне с шахматами 
и шашками.  Вы с этим 
утверждением согласны?

- Да, конечно, я согла-
сен. Волейбол – интеллек-
туальный вид спорта. Ведь 
если в других видах спор-
та: футболе, хоккее - чис-
ло касаний не ограниче-
но и  можно подолгу раз-
ыгрывать какие-то ком-
бинации, вести мяч, то в 
волейболе игрокам нужно 
в три касания разыграть 
мяч так, чтобы эффектив-
но перебросить его через 
сетку.  За какие-то доли 
секунды необходимо при-
нять единственно важное 
решение.

- Был ли тот день, ког-
да ты говорил себе: «Все, 
хочу уйти со спорта»?

- Конечно. В основном 
это происходило в те мо-
менты, когда плохо играл,  
когда стыдно было стоять 
на поляне. Хотел бросить 
все. Задумывался, зачем 
мне это, но сам тут же уби-
вал такую мысль. Ведь во-
лейбол - это практически 
единственное, что я могу.

Любовь Панчугова

интервью
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«ОБЛАЧНО, ВОЗМОЖНЫ ОСАД-
КИ В ВИДЕ ФРИКАДЕЛЕК В 3D»  
мультфильм

◗Сеансы: 11.00, 13.00, 15.05, 19.05
◗4 ноября: 11.00, 13.00, 15.05

«УКРОЩЕНИЕ СТРОПТИВЫХ»
комедия

◗Сеансы: 17.10, 23.30
◗4 ноября: 17.10, 23.40

«МАЙКЛ ДЖЕКСОН: ВОТ И ВСЁ» 
биография

◗Сеанс: 21.10
◗4 ноября: 21.20

«ЦАРЬ»
исторический

◗Сеанс: 4 ноября: 19.00 

 «ИСТОРИЯ ОДНОГО 
ВАМПИРА»
триллер

Даррен Шэн был обычным школьником. Пока однажды не 
отправился на представление в цирк уродов… 

◗Сеансы: 17.00, 23.30 (Большой зал)

«КНИГА МАСТЕРОВ» 
сказка

◗Сеансы: 11.00, 13.00, 15.00, 19.15, 21.25 (Большой 
зал)

«ПИЛА 6»
 ужасы

◗Сеансы: 15.35, 17.30, 21.45, 23.40 (Малый зал)
 

«АСТРОБОЙ»
мультфильм 

◗Сеансы: 11.25, 13.30 (Малый зал)

«НЕ ОГЛЯДЫВАЙСЯ»
 триллер

◗Сеанс: 19.30 (Малый зал)

Молодые сургутяне приняли участие 
в территориальном этапе 

X окружного конкурса 
«Золотое будущее Югры - 2009»

23 октября 2009 
года в городе Ханты-
Мансийске состоялся 
территориальный этап 
X окружного конкурса 
молодежных проек-
тов «Золотое будущее 
Югры». 

Данный конкурс осу-
ществляется при под-
держке Губернатора и 
Правительства Ханты-
Мансийского автоном-
ного округа - Югры. Цель 
конкурса - оказание го-
сударственной поддерж-
ки талантливой и ода-
ренной молодежи, вы-
явление наиболее пер-
спективных проектов 
социально-экономического 
развития города и округа.  

Территориальный этап 
конкурса традиционно 
проходил в трех зонах – 
Западной, Центральной и 
Восточной. 

Участниками террито-
риального этапа конкурса 
от Центральной зоны ста-
ли молодые представите-
ли городов Сургут, Ханты-
Мансийск, Нефтеюганск, 
Сургутского района в воз-
расте от 20 до 29 лет. Про-
екты 21 конкурсанта были 
представлены в трех но-
минациях: «Менеджер XXI 
века», «Молодой ученый 
Югры», «Специалист в об-
ласти социального управ-
ления». Организатором 
территориального этапа 
выступили Комитет по мо-
лодежной политике ХМАО-
Югры совместно с Управ-
лением по молодежной 
политике Администрации 
города Ханты-Мансийска.

В течение всего кон-
курсного дня проекты 
участников оценивал ком-
петентный экспертный со-
вет, который состоял из 
специалистов и руководи-
телей в области управле-
ния, науки, культуры, обра-
зования, социальной, про-
мышленной и финансово-
экономической сфер 
деятельности (Приложе-
ние 1).

В числе высокопостав-
ленных гостей события 
присутствовали: Глава го-
рода Ханты-Мансийска Бу-
каринов Андрей Геннадье-
вич, заместитель Главы 
города Ханты-Мансийска 
Пузынина Татьяна Нико-
лаевна.

По результатам прове-
дения территориального 
этапа были определены 
следующие победители:

- в номинации «Менед-
жер XXI века» дипломом I 
степени была награжде-
на Тарасевич Наталья 
Михайловна (Сургутский 
район, ЦДНГ-2 НГДУ «Фе-

доровскнефть», геолог), 
тема проекта: «Перспек-
тива добычи йода из во-
доносных комплексов Фе-
доровского месторожде-
ния»; дипломом II степени 
– Смирнова Тамара Алек-
сандровна (Сургут, ОАО 
«Сургутнефтегаз», НГДУ 
«Комсомольскнефть», ин-
женер 1 категории отдела 
охраны окружающей сре-
ды), тема проекта: «Орга-
низация обеспечения эко-
логической безопасности 
при перекачке природ-
ных ресурсов трубопро-
водным транспортом»; ди-
пломом III степени – Му-
тэль Марта Евгеньевна 
(Ханты-Мансийск, ООО 
«Газпромнефть-Хантос», 
инженер 1 категории от-
дела планирования добы-
чи), тема проекта: «Интел-
лектуальное месторожде-
ние»;

- в номинации «Молодой 
ученый Югры» - диплом I 
степени получил Малха-
сьян Максим Викторович 
(Ханты-Мансийск, Учреж-
дение ХМАО-Югры «Окруж-
ная клиническая больни-
ца», врач), тема проек-
та: «Микрохирургические 
технологии в хирургиче-
ском лечении остеохон-
дроза поясничного отде-
ла позвоночника»; диплом 
II степени – Анисимо-
вец Алексей Николаевич 
(Сургут, Сургутский инсти-
тут нефти и газа (филиал) 
ГОУ ВПО ТюмГНГУ, студент 
4 курса), тема проекта: 
«Исследование и разра-
ботка новых технологиче-
ских режимов бурения с 
использованием снаряда 
«Яунлор»; диплом III степе-
ни – Журавлев Констан-
тин Дмитриевич (Сур-
гут, ОАО «Сургутнефтегаз», 
НГДУ «Быстринскнефть», 
мастер), тема проекта: 
«Обследование состояния 
активной стали статоров 
электродвигателей с ис-
пользованием электро-
магнитного метода кон-
троля»; 

- в номинации «Спе-
циалист в области соци-
ального управления» ди-
плом I степени был вру-
чен Ярушиной Веронике 

Николаевне (Сургут, УСО 
ХМАО-ЮГРЫ «Комплекс-
ный центр социального 
обслуживания населения 
«Городская социальная 
служба», специалист по 
социальной работе), тема 
проекта: «Театр без барье-
ров»; диплом II степени – 
Усовой Алене Григорьев-
не (Сургут, Сургутский го-
сударственный педагоги-
ческий университет), тема 
проекта: «Пилигрим» (соз-
дание ООО «Пилигрим» 
по оказанию социаль-
ных услуг населению); ди-
плом III степени – Лепиной 
Ксении Александровне 
(Сургут, УСО ХМАО-ЮГРЫ 
«Центр социальной по-
мощи семье и детям «За-
зеркалье», психолог), те-
ма проекта: «Конструктив-
ное развитие молодежи 
посредством собственных 
ресурсов через «Молодеж-
ное творческое объедине-
ние «Ты и те, кто рядом».

Второй год подряд на 
конкурсе «Золотое бу-
дущее Югры» специаль-
ным денежным призом от 
ОАО «Тюменская энергос-
бытовая компания» на-
граждаются лучшие про-
екты в области энергети-
ки (энергосбережения). 
На территориальном эта-
пе окружного конкурса 
высокой награды от энер-
госбытовой компании удо-
стоился Константин Жу-
равлев, чей проект был 
направлен на внедрение 
энергосберегающих тех-
нологий в работу нефтяно-
го предприятия.     

Все участники, заняв-
шие первые места в каж-
дой из номинаций, пред-
ставят свои проекты на 
окружном (финальном) 
этапе конкурса, который 
состоится в конце ноября 
в г. Ханты-Мансийске. 

Мы искренне поздрав-
ляем победителей терри-
ториального этапа кон-
курса и желаем участни-
кам достойно представить 
свои проекты и муници-
пальные образования в 
финале.

Комитет молодежной 
политики департамента 
культуры, молодежной по-

литики и спорта Админи-
страции города Сургута 
выражает благодарность 
за спонсорскую помощь 
и поддержку в организа-
ции и проведении муни-
ципального и территори-
ального этапов конкурса 
заместителю генерально-
го директора ОАО «Тюмен-
ская энергосбытовая ком-
пания» Ракину Сергею 
Михайловичу. 

По вопросам участия 
в конкурсе «Золотое бу-
дущее Югры – 2010», а 
также за дополнитель-
ной информацией обра-
щайтесь к менеджеру му-
ниципального этапа кон-
курса в Сургуте, главно-
му специалисту комитета 
молодежной политики 
Шведовой Дарье Алек-
сандровне (522-295, 
shvedova@admsurgut.ru).
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ЭЛЕКТРОИНСТРУМЕНТЫ
ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО И БЫТОВОГО НАЗНАЧЕНИЯ

СКИДКИ!
ГАРАНТИЙНОЕ ОБСЛУЖИВАНИЕ

МЫ ЖДЕМ ВАС ПО АДРЕСУ:

г. Сургут, ул. Профсоюзов, 18.

НИЗКИЕ ЦЕНЫ
БОЛЬШОЙ ВЫБОР

Работаем без выходных.

Телефоны: 52-11-66,

52-11-77, 36-44-99.

Новое поступление:Новое поступление:

Магазин «Детский мир» работает
с 10.00 до 19.00, без перерыва. Воскресенье - выходной.

Реклама

ДЕТСКИЕ САНКИ:
 - САНКИ-КОЛЯСКА:
 с тентом и конвертом;
 - САНКИ ДЛЯ ДВОЙНИ;
 - САНКИ СО СПИНКОЙ
 И ПЕРЕКИДНОЙ
 РУЧКОЙ.

Изделия выполнены из тонкостенной сплющенной трубы.
Конструкция полозьев позволяет с легкостью  преодоле-
вать сугробы с рыхлым снегом.
Санки-коляска имеют дополнительную мягкую набивку.

Вашему ребенку будет тепло и комфортно!
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акомплект документов для перерегистрации ООО. 
Приведение Устава в соответствие

с новым законодательством.

НП «ПРАВОВЕДЫ»
ПРЕДЛАГАЕТ БЕСПЛАТНО

Тел. 780-595. www.pravoved.cc

*аттестацию рабочих мест по условиям труда;
*сертификацию предприятий в ССОТ
с выдачей сертификата безопасности;
*обучение по охране труда;
*осуществление функций службы охраны
труда или специалиста по ОТ работодателя,
численность работников которого не превышает 50 человек E-mail: mcot-nord@mail.ru
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Срочный вклад «Пенсионный»* разработан специально для лиц, находящихся на пенсии. Ежемесячная выплата процентов 
позволит Вам получать дополнительный доход, а частичные снятия денежных средств возможны в течение всего срока 
вклада без потери процентов. Важным преимуществом вклада является возможность увеличения процентной ставки путем 
внесения дополнительных взносов!
С 1 по 31 октября откройте вклад «Пенсионный» или пополните имеющийся уже вклад и получите подарок от банка «АГРО-
ПРОМКРЕДИТ» — продуктовую корзину!***

Валюта 
вклада

Сумма 
вклада

Ставка по вкладу 
на  740 дней, годовых

Эффективная ставка 
на 370 дней, годовых **

Эффективная ставка 
на 740 дней, годовых **

Мин. сумма 
доп. взноса

От 1 000
(включитель-
но) до 10 000 
(не включая)

Свыше 10 000
(включительно)

Рубли РФ

* Вклад открывается только для лиц, предъявивших пенсионное удостоверение. Вклад открывается на 740 дней. В случае если в результате частичного снятия оставшаяся сумма вклада будет составлять менее 
1 000 рублей, на оставшуюся сумму будут начисляться проценты по ставке 1% годовых. В случае не востребования вклада по окончании срока вклада предусмотрена автоматическая пролонгация по ставкам, 
действующим на дату пролонгации вклада, на срок, указанный в договоре. При желании получить сумму вклада путем безналичного перечисления на счет, открытый в другом Банке, необходимо уплатить комиссию 
за безналичный перевод по Тарифам Банка. Если процентный доход по рублевым вкладам в Банке превышает сумму процентов, рассчитанную исходя из ставки рефинансирования ЦБ РФ, увеличенную на пять 
процентных пунктов по рублевым вкладам, или превышает 9% по вкладам в иностранной валюте, то для Вкладчиков, являющихся резидентами РФ, величина превышения облагается налогом по ставне 35%.
** Ставка рассчитана при условии ежемесячной капитализации и без снятия денежных средств со счета.
*** При открытии срочного вклада «Пенсионный» на сумму от 10 000 рублей (включительно) вручается подарок — продуктовая корзина. Продовольственная корзина вручается клиенту, открывшему вклад «Пен-
сионный» на  сумму от 10 000 (включительно) в период проведения акции. Приз вручается не позднее недели с момента проведения акции. Приз от Банка  включает в себя продукты питания. Ассортимент приза 
определяется банком и не может быть изменен в связи с пожеланием победителя акции. Победитель не вправе требовать от банка выплаты денежного эквивалента стоимости приза.
ОАО КБ «АГРОПРОМКРЕДИТ». Генеральная лицензия ЦБ РФ № 2880. Реклама.

Зарегистр. Западно-Сибирским управлением Федеральной службы по надзору за соблюдением 
законодательства в сфере массовых коммуникаций и охране культурного наследия ПИ №ФС17-0820 от 16.11.2007 г.

Выходит пять раз в неделю: вторник, среда, четверг, пятница, суббота.
Газета распространяется по подписке. Индекс 54350.
В розницу цена договорная.
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Магазин «Детский мир» работает
с 10.00 до 19.00, без перерыва. Воскресенье - выходной.

Реклама

Новое поступление!Новое поступление!
� ХАЛАТЫ женские бязевые
 и фланелевые, разм. 44-60
� СОРОЧКИ фланелевые мужские и детские
� КОМБИНЕЗОНЫ для детей от 1 года до 3 лет
 на меховой подстежке из овчины
� ЖЕНСКИЕ СУМКИ (пр-во Россия)
 Каждая сумка обладает своей
 оригинальностью и неповторимостью,
 цена 1000-2000 руб.
� детские зимние САПОЖКИ
 и БОТИНКИ для мальчиков
 разм. 32-40 (пр-во России и Белоруссии)
� детские МИНИ-ЛЫЖИ,
 100-600 руб., САНКИ-ЛЕДЯНКИ,
 50-550 руб., КОНЬКИ, 1850 руб.


	200920601
	200920602
	200920603
	200920604
	200920605
	200920606
	200920607
	200920608

